EL INDEPENDIENTE

Director y Admor.:
Rosendo S. Valenciano
Tel. 5418 — Apartados:
San José 2178
San José 2178 — Heredia 95

Lummannaman A

AÑO 1

NUMERO 22

HECHOS, NO PALABRAS

Oficina: Pasaje Troyo

75 varas Norte Estación
Chevrolet.

NO SE JUSTIFICA QUE MIENTRAS LOS POTENTADOS NORTEAMERICANOS NOS CIERRAN LAS PUERTAS DE NUESTRAS NECESIDADES ECONOMICAS LES DEMOS UN AEROPUERTO DE 14.000.000,

vea en el Editorial el comentario a lo que dijo el Diputado Jiménez Zavaleta, el Jueves 17 en la Asamblea

QUE RADICA

EN LA MADUREZ DE LAS INSTITUCIONES DEMO-CRATICAS

Es el único centro del cual el beneficio democrático puede trascender a todas las órdenes del Progreso Nacional. — Dice el presidente del Ecuador, Galo Plaza refiriéndose al gobierno y la sucesión Presidencial

TEXTO A LA PAG. SEIS



Excmo. Señor Galo Plaza Presidente del Ecuador

La Iglesia no elige a un pueblo en particular o a una nación individual sin que ama a todos los hombres cualquiera que sea su nacionalidad o su raza Dice el Papa en la Enciclica a los Católicos

Texto en PAGINA SEIS

Mucha pena nos da que la Municipalidad Capitalina camine a paso de tortuga

Nosotros creíamos que daría ejemplo a los trabajos de Obras Públicas, Pero no es así

TEXTO EN LA PAG. SIETE

FUIMOS LOS QUE

EN TODO SENTIDO PARA LLEVAR AL PODER EL RE-GIMEN ACTUAL

Recopilamos algunos párrafos de un artículo de don Florentino Castro Soto referente al impuesto sobre el café

TEXTO EN LA PAG. SIETE

A PUNTO DE QUE PIERDA EL MUSEO NACIONAL LA COLECCION DE ORO

Texto en PAGINA SIETE

Deshonran la unión del hombre y de la mujer tan sagrada aún por los pueblos bárbaros

> Dice León XIII sobre el socialismo Texto en PAGINA TRES

NUESTRA POSICION EN LA POLITICA QUE SE PRESENTA

ESTE PERIODICO HACE SABER AL PUBLICO

Que no pertenece a ninguno de los partidos que se presentan, y que por tal motivo estas páginas repudian la politiquería, cerrando, por consiguiente, sus columnas para cualquier bando político que quiera usarlas con carácter de propaganda. Nuestra línea es seguir los intereses del pueblo dentro del marco de la dignidad. Que conste para los fines que persigue este periódico y para seguridad de las personas que simpatizan con nuestra causa.

LA DIRECCION.

LA UNION CIVICA REVOLUCIONARIA PUDO MUY BIEN REUNIRSE YA QUE ESTABAN AUTORIZA-DOS POR EL ARTICULO 26 DE LA CONSTITUCION.-NO EXISTE OTRA LEY QUE REGLAMENTE ESO,

dicen personas allegadas al Ministerio de Gobernación a un repórter de este periódico

COSTARRICENSE: Le interesa a Ud. la libertad de prensa? Sabe Ud.. que nuestro país, como pocos en el mundo, ventila sus problemas por medio de este cuarto poder? Está Ud. dispuesto a ver claudicar los voceros que hacen comprender esta voluntad del pueblo. Coopere con nosotros, mándenos sus artículos. Ayúdenos a levantar un periódico netamente neutral que diga la verdad por los cuatro vientos, llevando, no obstante, por base la dignidad. Cooperar con la prensa es hacer patria, es hacer valer los altos valores del espíritu. Costarricense: diga con nosotros: Por Una Regeneración Nacional.

NO ESTAMOS DE ACUERDO, POR AHORA, FI AFROPIIFRTO NACIONAL

Estamos de acuerdo con las declaraciones del diputado Iiménez Zavaleta quien dijo el jueves 17 en la Asamblea: "No jueves 17 en la Asamblea: se justifica que mientras los potentados norteamericanos nos cierran las puertas para nuestras necesidades económicas, les demos un aeropuerto de lujo de 14.000.000 de colones. Me parece que nos están influenciando demasiado los poderes externos. No sé cuál sea el apuro del Gobierno en construir ese aeropuerto que, por ahora, no lo necesitamos, y sí el mayor incremento a la solución del problema de la vivienda que está ravano en miserable. Es de más que pretendan espetarle al Estado una obra que no necesita so color de defensa, porque eso les toca a los de las Barras y Estrellas y no a nosotros, menos aún que para fomentar el turismo porque es pueril el creer que sólo en tetramotores llegan aquí los extrapjeros. El prurito de adelanto cae por sí mismo porque hay otras cosas más urgentes que saltan a la vista. Muy preocupados estamos los costarricenses con la precisa que tienen los de arriba, máxime el Congreso, en festinar esta obra, que por desgracia, quizá no podríamos parar ya que hay mu-cha falta de reflexión y de madurez en el análisis de obras cuando ya las cosas se llevan al Congreso y en esto no interpreta la Asamblea el parecer idó-neo del pueblo. Nosotros debemos cooperar con las Naciones Unidas, con nuestros vecinos de la Casa Blanca, pero también debemos de presentarles nuestros problemas en caso de que nos quieran comprometer en algo que ellos vieran imposible para nuestras necesidades. No podemos invocar el principio de reciprocidad económica porque tendríamos que repetir lo que aludió el señor Zavaleta, va que lo cortés no quita lo valiente. Nosotros nos estamos pareciendo a las cocineras capitalinas

que quieren usar pieles de armiño cuando las posibilidades no nos asisten.

Quiere decir que falta un equi librio en entradas y salidas que están acusando un desnivel con detrimento de los fondos nacionales que los ocupamos para otros menesteres. Desde luego que tenemos que responsabilizar a quienes precipiten esto porque "lo que se mueve, como decían los escolásticos, ab alio movetur... por otro es movido. El parecer del diputado mencionado es intérprete digno de lo que piensa el pueblo, lo que es ejem plo para sus compañeros y es voz autorizada del carácter cos-

Rosendo Salas Valenciano. Heredia, 18-I-52.

SALIO MATUTE GOMEZ

Por noticias de los Diarios salió el miércoles 23 Matute Gómez, Veremos si se quedará una por todas este corifeo que no invirtió dinero en aras de adelanto sino para marcar una huella de inmoralidad. Lamentamos que tarde se movieran las autoridades cuando ya el mal esaba esparcido.

LLEGO DE PANAMA

Está entre nosotros el estimable amigo Capitán Alvaro Arias, Cursó sus estudios en la Capital Argentina y recibió como obsequio de sus buenos portess una espada entregada personalmente por el Gral. Perón. El cursó sus estudios en la Escuela "El Palomar" y es gra-Infantería duado de Oficial de con vastos conocimientos. El aludido señor es hijo de don Víctor Arias y de doña María Gutiérrez. Felicitamos al estimable amigo y ha cemos votos por un feliz porvenir haciéndole honor a los galones que el respetó, a los altos valores cons-

LEA LA SEMANA COMICA

el periódico humorístico más leido en Costa Rica

En la "Semana Cómica" desfilan todos los políticos en "Paños Menores". Se combate por la carestía de la vida. Se le hace honor al campesino, levantando su moral.

Lea los chistes humorísticos de actualidad, y ríase a todo pulmón. La "Semana Cómica" lo cura de las úlceras con solo cambiarle el mal humor.

CONOZCA LA HISTORIA PATRIA DE C. R.

Por Ricardo Fernández Guardia CARACTER DE LOS CRIOLLOS

Los informes de los gober-nadores españoles están llenos de amargas quejas contra la mala índole de los criollos de Costa Rica. Don Diego de la Haya los acusa en 1719 de "pleitistas, quiméricos y reboltosos", y añade que son "muy materiay añade que son les, torpes y limitados y de nin-guna reflexión". Don Tomás de Acosta, 1803, dice "que generalmente hablando las gentes de Villavieja de Heredia son laboriosas, de arreglada conducta y dócil índole y viven en paz y armonía; pero no así en esta ciudad (Cartago), donde la emu lación, el odio, el vicio y la cavilosidad parecen que son su patrimonio

En cambio don Juan de Dios Avala escribe en 1818: "Los ha

bitantes son bien morigerados, fuertes y robustos para todo ejercicio, aplicados a las artes y el trabajo, siendo su principal ejercicio la agricultura". Como regla general el rey

confiaba el gobierno de las provincias americanas a militares, especialmente en aquellas donde no había tropas de línea, como sucedía en Costa Rica, Estos gobernadores procedían casi todos de la Península, aunque también hubo algunos naturales de América. Entre los buenos gobernadores que tuvo Costa Rica, merecen especial atención don Gregorio de Sandoval, don Juan Fernández de Salinas y de la Cerda, don Luis Díez Navarro, don Juan Flores, don Juan de Dios Ayala y sobre todo, don Tomás de Acosta, que fué un verdadero benefactor de la provincia.

EL INDEPENDIENTE

Teléfono 5418

Oficina 50 varas al Norte de la

Estación Chevrolet

Apartados Heredia: 95 - San José: 2178

THE SECRETARIES OF THE SECRETARIES. Por algo será que todos piden GALLETAS ACUNA

Es un triunfo de la Industria Las mejores harinas

El mayor esmero

FÁBRICA DE GALLETAS ACUNA - Heredia APARTADO 30 — SOBRECITOS a 0.10 Cent.

CACAO CARTAGO Es el Único Casero TELEFONOS: San José 2093 - Cartago 44

DESHONRAN LA UNION DEL HOMBRE Y DE LA MUJER TAN SAGRADA AUN POR LOS PUEBLOS BARBAROS

Nada dejan intacto de cuanto las leyes divinas y humanas han establecido sabiamente para la seguridad y dignidad de la vida. Niegan obediencia a las más altas autoridades a quienes, según enseña el apóstol, todos se deben someter, por haber reci-bido de Dios la potestad del mando, y al mismo tiempo pre-dican la más absoluta igualdad de todos, en deberes y derechos. Deshonran la unión del hombre y de la mujer, tan sagrada aun para los pueblos bárbaros y gentiles, y debilitan y aniquilan, en aras de la concupiscencia, su vínculo que es el más firme fundamento de la familia y del ho-

Finalmente, seducidos por la codicia de los bienes presentes, que es la raíz de todos los males y cuyo deseo ha hecho errar a muchos la fe, rechazan el derecho de propiedad, que se ba-sa en la ley natural y, atentando contra la más elemental justicia, mientras aparentan querer colmar las necesidades a anhelos de todos, se apoderan de los bienes de los particulares, adquiridos va a título de legítima herencia ya en virtud del traba-jo intelectual o manual, ya que a fuerza de ahorros y de economías, para formar con ellos el cerebro de la propiedad común.

Además tan perniciosas doc-trinas son propaladas en sus reu niones, divulgadas en múltiples publicaciones e infiltradas en las mentes populares por una nube de diarios. Y como consecuencia

Maderas del Pacífico Heredia EDGAR CORRALES Lo mejor para construcciones

de ello, el odio de las multitudes contra la soberanía y el poder de los reyes ha llegado a tal extremo, que no han faltado traidores que, rebeldes a todo freno y alentados por una audacia impía han llegado en poco tiempo más de una vez hasta dirigir sus armas contra sus propios soberanos.

Por esta perfidia de hombres tan osados, que amenazan cada día mayores ruinas a la sociedad y que traen turbados e inquietos los espíritus, trae su origen y su causa en esas ponzoñosas doctrinas que difundidas últimamente entre los pueblos como gérmenes de vicios han

producido a su tiempo frutos tan perniciosos.

Bien conocéis, Venerables Her manos, la cruda guerra que ya desde el siglo XVI fué declarada por los Novadores contra la fe católica v que hasta nuestros días se ha prolongado con toda su furia; ella tendía únicamente a suprimir la divina revelación v subvertir todo el orden sobrenatural, para entronizar únicamente las invenciones o, por mejor decir, los delirios de la sola razón. Semejante error, que con toda impropiedad tomó el nom bre de racionalismo al fomentar v aguzar la soberbia, tan connatural en el hombre y al soltar las riendas a todos los apetitos y concupiscencias, se atrajo fácilmente muchísimos adeptos y, lo que es peor, se infiltró en el seno mismo de la sociedad civil.

Zapatería y Tenería

ACUNA HERMANOS

Sucursales en Limón, Cartago y San José

Rotica Internacional Gordiano Rodríauez G. Farmacéutico

Teléfono 3440 SAN JOSE

"LA HEREDIANA SODA"

La de mayor austo en Vi-Ila Quesada por eso todos la prefieren. ANSELMO RODRIGUEZ

TIENDA LA HEREDIANA

Ofrece ropa para el trabajador a los más bajos precios. Visitenos.

ANSELMO RODRIGUEZ

Hernán Bolaños v Hno. GRECIA

Ventas al por mayor y detalle La Casa de su confianza

Para sus muebles, puertas y ventanas busque en Heredia a

ALBERTO LIZANO

Frente Escuela Normal

SASTRERÍA ALFARO

Series en formación Pidanos informes

HEREDIA

EBANISTERIA DE GUILLERMO LOPEZ

Para sus muebles y para sus pedidos

La de mayor fama en Heredia. 50 varas Sur Estación Esso Central

EL TRIBUNAL SUPREMO DE ELECCIONES TIENE LAS SIGUIENTES FUNCIONES:

Investigar por sí o por medio de delegados, y pronunciarse con respecto a toda denuncia formulada por los partidos sobre la parcialidad política de los servidores del Estado en el ejercicio de sus cargos o sobre actividades políticas del funcionario a quienes les está prohibido ejercerlas. La declaratoria de culpabilidad que pronuncie el Tribunal será causa obligatoria de destitución e incapacitará al culpable para ejercer cargos públicos por un período no menor de dos años sin perjuicio de las responsabilidades penales que pudieran exigírsele. (Inciso 5º del Art. 102 de la Constitución).



EL SISTEMA "FERGUSON"

el más moderno y más sencillo, hidráulico y de levante con más de

40 implementos integrales le ayuda en

aumentar su producción y reducir sus gastos!

Consulte a

TECNICA AGRO-INDUSTRIAL LTDA.

Apartado 1723

Teléfono 5177

Contiguo Almacén Segovia

PRECIO DEL SEMANARIO

Al PREGON, 0.15 cada número. Por SUSCRIPCION MENSUAL, Ø 1.00.

Es de advertir que es más cara la suscripción por motivo de los recibos y del pago que se le debe dar al cobrador, lo que ocasiona más molestias.

- NOTICIAS DEL EXTERIOR -

Vistazo colectivo de las democracias de América Latina hace un Profesor de la Universidad de Texas

AUSTIN 24 (INS)—. Un especialista en asuntos latinoamericanos de la Universidad de Texas advirtió hoy que los Estados Unidos deben mantener un estricto control sobre la administración de los fondos enviados al hemisferio Meridional.

El Dr. John Lloyd Mecham, quien acaba de regresar de un recorrido de cuatro meses por Ecuador en viaje de estudios, predijo que "pasarán muchos afos" antes de que mejore el concepto de democracia latinoamericano. Pero el profesor de economía política de Texas, que ha dedicado toda su vida a estudios sobre la América Latina, dijo que había podido apreciar en Ecuador señales de que los ideales e instituciones democráticos comienzan a arraigar. La pequeña República sudamericana se utilizó como "caso de estudio sobre democracia" en un empeño financiado por la Corporación Carnegie de la Ciudad de Nueva York, El doctor

John Gillin, de la Universidad de Carolina del Norte, ha colaborado con Mecham en este estudio. Mecham dio que la democracia jamás arraigará en la América Latina con sólo elevar los niveles económicos docente y que será necesario lograr que varie la actitud del pueblo.

Mecham agregó que los sudamericanos hablan sobre democracia "muchisimo más que nosotros" pero parte de esas manisfestaciones "no son más que de boca, como sucede en Norteamérica". Agregó que las ideas políticas tanto de extrema derecha como de extrema izquierda están presentes en Ecuador" en grado sucielente para justificar nuestra seria eonsideración y preocupación".

Mecham elogió al presidente de Ecuador Galo Plaza por "tratar concienzudamente de establecer la demo cracia" por medio del reconocimiento de las garantías individuales.

EN LONDRES EN CADA DOS ESTABLECI-MIENTOS UNO ES PARA CABALLEROS

LONDRES, (SPA). —Paris es ante todo un paraiso para la sefioras. Por el contrario, en Londres se tiene la impresión de que
parece una metrópoli para los hom
bres. De cada dos establecu.ilentos, uno es de tejidos para cabalieros, o de camisas, sombreros,
bastones, paraguas, pipas y tabaco. En Saville Row se hallan establecidos los grandes sastres para
caballeros los verdaderos artifices de tono y de la moda ing esa
Donde antes era necesario ser pre
sentado por un "padrino" de la

buena sociedad para ser cliente; hoy sólo se recomienda la ..."plata" necesaria. En las arcadas de Burlington es donde hacen sus compras el mundo masculino. Este lugar se itena de todo lo ima ginable, desde el traje hasta la cachimba de tabaco. Un establecimiento especial de chalecos. all'situado, llega a ofrecer 1.500 mode los diferentes y vende unos 10c a la semana. La misma tienda cuenta con unas 5.000 corbatas dispares. Dunhill, el estanco más importante del mundo y conde se venden las

ARGENTODERMA

para su belleza

LABORATORIOS

MIRAN VICTORIA

NUESTRO PROGRAMA

La mayor independencia posible del comercio exterior comprando lo menos y vendiendo lo más.

Mayor esmero en los intereses de la gente pobre. Mejores relaciones entre trabajadores y patrones.

Una campaña contra el burocratismo.

Completa reorganización de las leyes penales para escarmiento de los malhechores y sanción de los mismos.

Poderosa campaña de agricultura que eleva, robustece y estimula al agricultor y es fuente de riqueza.

Una cruzada contra la vagancia e inmoralidad.

Una disciplina administrativa capaz de robustecer los fondos nacionales.

Mejor escogencia del personal que plasma las mentes de nuestras juventudes.

Mayor apoyo a las empresas nacionales para redimir poco a poco al pueblo de las empresas extranjeras.

CLUB DE CASAS

Está en mente de cierto señor llevar a cabo un club de casas con las siguientes bases: La persona que entra pagará mensualmente 50.00 colones; a los tres años de cotizar participa de un sorteo mensual de una casa; si sale favorecido con el sorteo, debe seguir cotizando hasta que descuente el pago de la casa por el precio acordado. Si Ud. estimado lector, quiere participar de esta cruzada que alivia el inquilinato, conteste a la dirección de este periódico que se la que está autorizada para llevar a cabo la idea. Escriba hoy mismo al Aparatdo, 95 — Heredia. Club Casas.

Se afirma que Truman insiste en retirarse de la política presidencial

Se cita para candidato más probable y con el apoyo de Truman, al Gobernador del Estado de Illinois Mr. Stevenson

NUEVA YORK, 24.—(INS). — El New York Times dice hoy que el Gobernador del Estado de Illinois Adlai E. Stevenson se menciona con insistencia entre los demócratas influyentes de Washing ton como posible candidato a la postulación presidencial por los de mócrata. The Thimes dice que las conjeturas respecto al Gobernador Stevenson surgieron después de una visita que el demócrata de Illinois hizo al Presidente Truman en la Mansión Blair el martes por la noche. Según el The Times, Tru-

de Illinois Mr. Stevenson

man ha indicado a sus amigos per
sonales que su preferencia y la de
su familia es que él (Truman)
no debe postularse nuevamente.
Con esto presente dice The Times
"el Presidente ha recaleado durante los últimos días que su preo
cupación principal es que el Parrido Democrático postule a un
hombre cuyas convicciones y ca
pacidades indiquen que él podria
continuar y continuarán la presente política exterior de los Es
tados Unidos.

pipas y el tabaco más caro, expone el "Libro de los 33.000 Taba cos". Toda mezcla de tabaco individual d. un Cuente se la registra en el lib.o con un número. Para los clientes americanos, se dispone de una copia del libro en Nuva York. La Casa Dunhill ofrece sete cientas reimas de pipas. Las noches las d'edican los hombres a "Windmill" Aqui sacan a relucir sus piernas lus jovencitas vestidas un tanto a la Eva. A veces, una que otra de estas bien contorneadas jovencitas queda inmóvil en la escena, a estilo de las medidas policíacas londinenses. Queda pro hibido llevar consigo prismáticos y aparatos de fotografiar. Las representaciones de "Windmill" dran desde el medidaia hasta me-

ACORDADO CONCOR-DATO ENTRE JAPON Y EL VATICANO-

CIUDAD DEL VATICANO 24.—
(INS)—, El Vaticano anunció hoy oficialmente un concordato entre el
Japón y la Santa Sede para el establecimiento de relaciones diplomáticas inmediatas. Un enviado internuncio será enviado a Tokio y un
ministro plenipotenciario japonés será nombrado ante la Santa Sede;

dianoche; uno de sus orgullos ha sido el haberlo mantenido abierto inclusive durante la guerra y los bombardeos aéreos y no haberle faltado su público.

DE PRESIDENTE DE LA FEDERACION DE FUTBOL A EMBAJADOR EN REPUBLICA DOMINICANA

MADRID, 21 (INS).—Sancho Dá vila y Alonso de Celis, Conde de Villafuente Bermeja, ex-delegado nacional de las Organizaciones Juveniles, ha sido nombrado Presi-

dente de la Federación de Futbol Española sustituyendo a Manuel Larranaga quien ha sido nombrado embajador en la República Dominicana

INFORMACIONES CABLEGRAFICAS FÓSFOROS

EL GENERAL RAMIREZ APELA A LAS NACIONES UNIDAS PARA QUE SE LE DEVUELVA EL VAPOR "OUETZAL"

Pedirá que el dictador Trujillo le pague daños y perjuicios por la incautación de esta nave de que es co-propietario el hermano del Presidente Prío

CIUDAD DE GUATEMALA, 24. (INS).—El Gral. dominicano Mi-guel Angel Ramírez anunció hoy que demandará ante las Naciones Unidas y la Corte de Justicia In-ternacional de La Haya a las auto redades de la República Dominica na para obtener la devolución de su barco "El Quetzal", apresado

l año pasado por las autoridades dominicanas, indicando que en la acción probablemente intervendrá el gobierno de Cuba, debido a que un hermano del Presidente Carios un hermano del Presidente Carno Prío Socarras, es co-propietario del barco. Ramírez dijo que además de exigir la devolución de la nave "cobraré los daños y perjui clos que me ha causado el acto de piratería del Dictador Trujillo quien está usando al "Quezal" pa ra transportar carga". Ramírez di jo que también intervendrá a fa-vor del marino Brito, Capitán del "Quetzal" preso en la República Dominicana, "de quien tengo motivos para asegurar que no me trai cionó".

TODOS LOS DOCUMENTOS Y VOLUMENES DE LA BIBLIOTECA DEL VATICANO SERAN COPIADOS EN "MICROFILM"

Se le otorgó el respectivo permiso a los directo res de la Universidad de San Luis Misouri y el trabajo durará dos años, quedando bajo el control y cuidado del sacerdote jesuita Lowrie Daly

LA ENTRADA DE UN NUEVO CANDIDATO DEL PARTIDO DEMO-CRATA

WASHINGTON, 24.—(INS).—
Es posible que el Presidente Truman tenga que decir algo hoy en
su conferencia semanal con los pe
riodistas respecto a la entrada del
Senador Estes Kefauver en la com
petencia para la postulación pre
sidencial de los demócratas. Las
convenciones que postularán candi
datos están gin a más de 5 meses datos están aún a más de 5 meses de distancia, pero los presidenciales están activos

FESTEJAN EN SU PUE-BLO NATAL A OTRO HEROE DE LA MARINA MERCANTE

LONDRES (LPS) .- Mientras el capitán Carlsen era festejado en los Estados Unidos, Kenneth Duney, el segundo del remolcador británico Turmoil, que se unió a Carlsen a bordo del Flying Enterprise, tuvo una recepción cívica en escala relativamente modesta por parte de la gente de Tunbridge Wells, Kent, su ciudad natal. Dez mil personas se lanzaron a las calles para aclamar le. Las tiendas estaban decoradas con retratos de Carlsen y Dancy, cuando el joven marino de 27 años pasaba por las calles, sentado en la capota de un automóvil descubierto, acompañado por su padre y su ma-

El Almirante Sir Percy Noble, un vecino de los Dancy, que ostenta tam bién condecoraciones americanas, rancesas y noruegas, dijo de Dancy:
"Estamos honrando a un gran marino británico." El almirante Ilamó la atención a lo poco que se sabe del trabajo de los remolcadores de alta-mar. Dancy dijo que el salto que le llevó a estar ocho días a bordo del Flying Enterprise: "No era sino un trabajó que estaba haciendo". Lo que no dijo es que saltó sin tener órdenes y por su propia y valerosa ini-

CIUDAD DEL VATICANO, 24.— (INS).— El Vaticano anunció hoy que el Papa Pío XII ha concedido permiso a los Directores de la Uni versidad de St. Louis Misouri pa ra copiar en "microfilm" todos los ra copiar en "microfilm" todos los cocumentos y volúmenes de la Bi blioteca del Vaticano. Un portavoz del Vaticano dijo q' el trabajo llevará dos años y que la empresa se considera por algunos como un es fuerzo para preservar en perícula el contenido de la Biblioteca en caso de que los tesoros acumula dos en esa Biblioteca fuerza des dos en esa Biblioteca fueran des

truídos en una querra. La ope a-ción de microfilmar la Biblioteca se hará en una noble copia una de las cuales se conservará en la Uni versidad de St. Louis y la otra en el Vaticano.

el Vaticano.

La operación de microfilinar la Biblioteca del Vaticano será reali zada po rel Padre Jesuíta Lowrie Daly, cuya familia reside en Omaha, Nebraska, como Director de las operaciones. El financiamiento de la Operación estará a cargo de los Caballeros de Colón.

AUTORIZADO EL AUMENTO EN EL PRE-CIO DE LOS AUTOMOVILES

WASHINGTON 24. El gobierno autorizó hoy umen-Motors y de la Fábrica Hudson. El

precio de los automóviles de pasajeros de la GM será aumentado tos en el precio de venta al público entre 52 y 223 dólares en mode-de los automóviles de la General los de 1952 y el de los Hudsons entre 90 y 143 dólares.

LA POSICION JUGOSA QUE TUVIERON LOS AD-MINISTRADORES DE LA PROPIEDAD

WASHINGTON, 24.--(INS). Una Subcomisión del Senado ha aprobado en principio los planes pa ra una investigación sobre la ofi cina de la propiedad extranjera, que se describe como "una posi-ción jugosa". La Subcomisión judi cial quiere saber por qué la ofi-

cina no ha vendido las propiedades de los que fueron extranjeros enemigos y por qué se pagaron grandes sueldos y honorarios a las personas que se designó para la administración de las firmas ex-tranjeras incoutadas.

REGRESAN A ESTADOS UNIDOS SIN LOGRAR QUE LOS SOVIETICOS DISCUTAN EL TRATADO DE PAZ CON AUSTRIA

LONDRES, 24. (INS).-Los delegados norteamericanos saldrán es ta noche de Londres en viaje de regreso a los Estados Unidos después de haber esperado en vano durante cuatro días que los rusos asistan a una conferencia sobre el Tratado de Paz con Austria.

Los representantes de los canci-lleres de las tres grandes potencias occidentales enviaron hoy una no-

ta a los rusos expresando "que esperan que el representante sovié-tico pueda asistir a la reunión en una fecha próxima". La nota aña-de: "La persistencia del gobierno soviético en su actual actitud, llevaría inevitablemente a que se sa-case la conclusión de que el gobier-no soviético hace esfuerzos deliberados por obstruír la conclusión del pacto"

Aguila Campeón HEREDIA

Zapato NUEVA LUZ

Frente al Mercado - Heredia

H. GOMEZ

Es lo mejor del calzado. THERESON BRESSES

EL NIDO

Colchonería y Muebles LUIS ROJAS Heredia

MOISES BOLIVAR

Cantina y Pulpería San Francisco de Heredia . A SUS ORDENES

JABONERA CARTAGO

Lo mejor en lo mejor

Cartago

IESUS RAMIRET

CHARRI

Lo mejor en tallarines de huevo. Pruébelos y se convencerá

HEREDIA

SASTRERIA

Jiménez e hijos HEREDIA

275 varas E. Carmen

Abrigos capas y vestidos sas-tre y toda clase de trabajos en el ramo



De MANUEL ARROYO

Ofrece al público su producto con la garantía de su trabajo.

Grecia.

Café Hogar es la bebida que todos debemos tomar es del pueblo conocida por su delicia sin par.

RODRIGUEZ v ZUMBADO

Teléfono 134 — Heredia

SODAALFARO

La que ofrece los más deliciosos helados y refrescos. Pídalos en el Mercado de Heredia.

PARA SU CASA pida

CAFE ROMBO

Lo mejor en lo mejor

Quesada & Montero Cartago. Tel. 87 - Ap. 82

ANÚNCIESE en el INDEPENDIENTE

ZAPATERIA EL ESPIRITU QUE RADICA EN LA MADUREZ DE LAS INSTITUCIONES DEMOCRATICAS

En países, donde se practica leal y naturalmente la democracia, don de el pueblo tiene por ella una fir me conciencia de respeto individual y colectivo, nadie se asombra que el Jefe del Estado o los más altos funcionarios del Poder Ejecutivo tercien, de modo tranquilo y normal, en los debates políticos que trae aparejados la vida de una República; y, no solamente, tercien en la discusión de los problemas nacionales con sus particulares puntos de vista doctrinarios y políticos, sino, que además, se considera lógico, justo y convenien-

LA UNION CIVICA REVOLUCIONARIA PUDO MUY BIEN REUNIRSE YA QUE ESTABAN AUTO-RIZADOS POR EL ARTICULO 26 DE LA CONS-TITUCION - NO EXISTE OTRA LEY QUE REGLAMENTE ESO,

Ante la importancia que dió | Hora a la reunión de la Unión Cívica Revolucionaria, ca si pareciendo una denuncia del Jefe Político señor Chanto, publicada en dicho periódico del

Demandan a Lana Turner v a su esposo por daños y falta de pago de alquiler del apartamiento

SANTA ANA Calif. 24 (INS)-. La actriz de cine Lana Turner y su esposo Bob Topping, de quien se en cuentra separada, fueron demanda dados hoy en un pleito reclamándoles daños y perjuicios por valor de mil seiscientos dólares, por supuesta fal ta de pago de alquiler de un departamento en la Isla de Lido y por los daños causados a la propiedad mien tras vivieron alli. Los demandantes son los esposos Earl Sparks y señodoscientos dólares mensuales de alquiler desde el pasado 22 de junio. Agregan que el Departamento fue arrendado a los Topking por 15 me-ses el pasado 15 de febrero. Ade-más la demanda dice que los Toppkings dañaron las paredes de los dormitorios, cocina y baño y causaron otros daños al Departamento. El estudio de miss Turner anunció el pa-sado setiembre que la pareja se había separado pero aún no se ha tomado acción alguna para la separación legal o el divorcio.

día 21 de enero, nos apersonamos ante las oficinas del Ministerio de Gobernación para preguntar si había otra lev que regulara las reuniones políticas fue ra de la Carta Magna. Personeros del Ministerio aludido nos dijeron: "La Unión Cívica pudo muy bien reunirse, ya que estaban amparados por el artículo 26 de la Constitución que dice: "Todos tienen derecho de reunirse pacíficamente y sin armas ya sea para negocios pri-vados o para discutir asuntos políticos y examinar la conducta de los funcionarios. Reuniones en recintos privados no necesitan autorización previa". Des de luego que este periódico, como queda demostrado en nuestra posición política, nada tiene que ver con dicha Unión Cívica Revolucionaria, pero como se trata de analizar un caso acae-cido y como pueden haber confusiones para el futuro, nos tote que intervengan aún como candidatos, realicen su campaña electoral y concurran al sufragio. Este que radica en la madurez de las instituciones democráticas, en la for taleza con que se mantiene y prepondera la conciencia popular, siempre lista a impedir que la más leve influencia o desvío criminoso manche la rectitud de una consulta cívica, es el únno dentro del cual el beneficio democrático puede trascender a todos los órdenes del progreso nacional.

Un gobierno implica la presencia de hombres en el timón de la cosa pública y la existencia de ideas directrices, de pensamientos orientadores en la mente de esos hombres

ca hacer estos comentarios va que no existe ninguna prohibición en tal sentido y en todo caso el aviso debería ser directamente al Ministerio de Gobernación.

El señor Presidente de la República se limitó, no obstante, a decir que le agradaría que los fuegos de la política se tardaran lo más posible, pero de tal deseo no ha emanado una ley y si los de la aludida reunión lo han hecho en carácter privado, estaban con la ley y si lo hicie-ron en carácter público enton-ces hasta pudo impedirlo el Jefe Político, pero tal acto no se desprende de la noticia de alarma que dió La Hora como si fuera algo de momento.

LA IGLESIA NO ELIGE A UN PUEBLO EN NACION INDIVIDUAL PARTICULAR O A UNA

El Papa dice: La Religión Católica en lugar de oponerse a cualquiera doctrina que sea de verdad, a cualquiera institución o la vida pública o privada fundada en la Justicia y la Libertad, las promueve, sostiene y perfecciona. En realidad no desprecia ni rechaza el genio característico de los diversos pueblos, sus costumbres, sus artes o su civilización particular, sino de que en vuestra Nación la Ialesia Católica está siendo representada y atacada como si la Iglesia estuviese empeñada no en el servicio de las cosas sobrenaturales sino más bien en los intereses humanos y buscando el dominio temporal. Desde todos los rincones de la tierra los católicos vuelven hacia ustedes con admiración su pensamiento y sus corazones, porque es más claro que la luz del día que la iglesia no busca cosas terrenas sino del Cielo.

La Iglesia no elige a un pueblo en particular o a una nación individual sino que a todos los hombres cualquiera que sea su nacionalidad o raza. Por consecuencia no se puede afirmar que sirve los intereses de una potencia en particular. Iqualmente tampoco se puede esperar que tolere el establecimiento de iglesias particulares en cada nación destruyendo así esa unidad establecida por el Divino Fundador. Indudablemente todas las cosas, humanas ya sean tristes o felices, débiles o poderosas, desaparecerán tarde o temprano". Tengan por consiguiente confianza inquebrantable por las Divinas Promesas y por nada se dejen intimidar.

"Y como cuando el sol vuelva a brillar con la ayuda de Dios sobre nuestra Iglesia y habrá paz, tranquilidad y libertad.

CUPON DE SOLICITUD

Señor Director de EL INDEPENDIENTE. Heredia. Apartado 95.

Muy atentamente solicito enviarme EL INDEPENDIENTE.

Mi dirección es (Pueblo) Barrio Calle Señas:

Puede mandarme mensualmente el recibo.

MUCHA PENA NOS DA QUE TAMBIEN LA MUNICIPALIDAD CAPITALINA CAMINE A PASO DE TORTUGA

La gran pesadilla de los heredianos y alajuelenses es tener que doblar antes de llegar al río Torres, sólo porque los trabajos de la Municipalidad son eternos. Es penoso constatar que lleva más de un mes y quizá entra al mes y medio, un pedazo de vía que apenas mide trescientas varas. Nosotros, con los bríos que notábamos en varios regidores creíamos que pararían mientes en lo que están haciendo sus trabajadores, pero vemos que la cosa sigue igual. La vez pasada para colocar un pedazo de puente en el trayecto de Naranjo, gastó Obras Públicas como un mes; y hubo que desviarse porque aquéllo era Troya; pues ahora está peor. Casi nos dan ganas de ofrecer los servicios gratuitos, si los aceptara la Municipalidad capitalina, para mover un poco aquéllo.

Nos da pena decirlo, pero así es. Cómo lamentamos que haya desaparecido León Cortés, que desde las 4 de la mañana estaba revisando los trabajos. Aquí dor mimos la paz de los justos, y después queremos protestar contra la vagancia y contra la irresponsabilidad. Los dineros capitalinos también son plata nacional y pesa sobre los jefes el atraso, el abandono y el paso de tortuga que llevan las cosas.

Desde hace tiempo estaba por decir esto, pero al fin, aunque seguido de un artículo penalista, tengo que salir a la prensa. Lamento, pues, que así vayan las cosas y ojalá que este no sea el más grave error que se note en aquella dependencia.

A PUNTO DE QUE PIERDA EL MUSEO NACIONAL LA COLECCION DE ORO

Por conversaciones que tuvimos con algunos de los de la Sucesión Troyo heoms sabido y nos hemos enterado de que pedirán al Museo

TERMINARON LOS DE-BATES EN EL CONGRE-SO DE OTORINOLARIN-GOLOGIA EN CUBA

HABANA 24 (INS)—. El tercer congreso Panamericano de Otorinolaringología discutió el tercer tema oficia de la reunión "la esthenosis no maligna del esófago" tomando parte en el debate los doctores Hollinger de Estados Unidos; Mattos Barretto de Brasil; Barani, de Un uguay; Tapa Acuña de México; Baterrica de

de Estados Unidos; Mattos Barretto de Brasil; Barani, de Unuguay; Tapa Acuña de México; Baterrica de Chile y Cleves Cucalón de Colombia. Participaron en los debates de temas libres en la sesión de la tarde J. Azcona, de España; J. Kos, de Brasil y Serra de Cuba. Hoy terminaran las sesiones del congreso.

devuelva a la familia Troyo la colección de Oro que donara don Ramón Rojas Troyo. Dicho paso se dará en virtud de una cláusula que dice el testamento y que reza, más o menos así: el día que dichos documentos históricos estén descuidados o falte»parte de ello, dicha colección pasará otra vez a la Sucesión". Quiere decir que los pasos ya no se harán tardar ya que tenemos entendido que falta parte del oro el cual poco a poco se ha ido perdiendo sin saberse cómo. Esto lo supimos de algunos de la rado de esos rumores. Parece que Sucesión, lo que dejamos al análisis del público para que esté enteotras veces ya estaba en la mente de la Sucesión llevar a cabo esto, pero el poder oficial estaba ofuscando estos movimientos lo cual estaba contra viento y marea.

El pueblo nos está mirando y no podemos permitir que el pue blo nos diga: si el río suena piedras trae. Los hechos nos harán poner la barba en remojo. Al trabajo y a dar ejemplo con los hechos para enseñanza de los que nos seguirán.

QUIERO LOS QUE CONTRIBUIMOS

No es, como se pretende hacer creer, que únicamente hemos sido los capitalistas o grandes cafetaleros los que adversamos la medida ributaria que se le antojo al Gobierno imponer: sino que todos los cafetaleros en general y hasta los que no lo son combatieron por creerlo inconveniente para la más importante rama de la garicultura y la que más progreso ha traido al país. Si he defendido a la industria cafetalera, ha sido porque siempre he anhelado su prosperidad y los agricultores que somos los más sacrificados con los tributos y los que arriesgamos en el afán de producir. No era posible que nos hubiéramos quedado callados ante la perspectiva que se presentaba. Nuestra defensa fué justa y en ningún momento fué comprendida. Jamás ha habido estímulo de parte del Estado porque se aumente nuestra producción, de café, pero si les parece muy bien cercenarle sus actividades cuando éstas apenas recompensan las pérdidas pasadas y podría nser el didas pasadas y podrían ser el aliciente para el fomento de esa producción. Todo lo contrario de lo que hacen otros Gobiernos Latinoamericanos, y la Estadística demuestra que en esos países se ha duplicado y triplicado la producción de café gracias a que sus Gobiernos han tenido, en ese aspecto, la visión que requiere asunto tan importante. Bien se pudo hacer uso de las escalas del Impuesto a la Renta para llevar a la caja del Gobierno los dineros que necesitaba para desarrollar obras de progreso; pero esto le parecía difícil por cuanto implicaba mucho más trabajo, en cambio al café resultaba más fácil, no importando si era bueno o malo para la Industria. Porque a mí no me hubiera importado pagar 50 colones de los 100 que me gane, siempre y cuan do sean bien invertidos y haya lo suficiente confianza para trabajar, pero si esta se pierde estamos retrocediendo.

El referido Diario nos compara con los comunistas, a pesar — cosa ya olvidada por él— de que fuimos los que contribuímos en todo para llevar al poder el régimen

PUNTO ROJO

sí es jabón

SALSA INGLESA LIZANO

LA CARTAGINESA

Juan J. Monge e hijos HEREDIA

en su nuevo local 5^a avenida.

— Frente Capilla salesiana

Panes especiales y repostería

Mora & Monge

La casa de su Confianza Importación Directa

CARTAGO

BOTICA GARCIA

Tel. 58 - Cartago

Ofrece un esmerado servicio de recetas

A sus órdenes

Lic. Carlos A. García

Suscribase a el

INDEPENDIENTE

SASTRERIA ANTONIO JARA B. Sucs.

Heredia — Teléfono 54

Constante formación de clubes de vestidos. — Se está llenando la serie "Record". — Se obsequia un vestido cada quince días. — Hay tres premios extra.

FAVORECIDOS EL 20 DE ENERO DE 1952

Serie CHIC Sorteo Nº 8

Favorecida la acción Nº 76, perteneciente a MODESTO ARIAS P. (San Pedro - Santa Bárbara)

Serie DANDY Sorteo Nº 18

Favorecida la acción Nº 76 — ATRASADO

Serie CAPRICHO Sorteo Nº 26 Favorecida la acción Nº 76, perteneciente a JOSE AGUILAR C. (San José)

NOTA: Los sorteos del mes de Febrero entrante, se harán con los chances de los días 3 y 17 respectivamente.

DEPORTES

Newell Old Boys vrs. Libertad

Triunfó el cuadro Argentino por un punto sobre los capitalinos quie nes hicieron lo posible para dar cuenta de su rival. El as del juego fué lbo quien se destacó en su brillante actuación.

LLEGO OTRO REFUERZO AL. HEREDIANO

Hace poco llegó del Ecuador Chano Campos quien estaba jugando con el Patria, decano del deporte nacional ecuatoriano. Quie re decir que Heredia soca cada vez los tornillos y espera la segunda vuelta para demostrar su tradidicional empuje. Veremos que hara en sus funciones.

SERA EL CAMPEONATO EN COSTA RICA?

Por noticias que nos han llegado parece que aquí será el Campeonato. Desde luego que aunque contamos con algo de ftu, no nos podremos dormir porque en la puerta se quema el pan.

Tocora a la Federación tomar las medidas del caso. Al grano pues.

ESCUELA DE GUADALUPE VS. SEMINARIO A.

El juego se practicó con la pér dida de la Escuela por 49 a 50. Es de advertir que la Escuela de Guadalupe no estaba de acuerdo en que jugura el juez que arbitró por razones especiales y en tal sentido apeló; pero conforme lo presentido hubo que jugar hasta contra el arbitraje del juez de modo que fué un doble juego. Es de lamentar el irrespeto del cronista ae la "República" al hacer cargos infundados al mismo Director de la Escuela con calumnias dignas hasta de una apelación a Casación. Lo que lamentamos es que a pesar de la protesta del referido Jefe, "La Repúblico" no ha querido rectificar lo que no podemos transar por estar en disacuerdo contra lo que puede ser abuso. Que conste.

Cronista

LOS GRANDES HOMBRES DE LA AN-TIGÜEDAD RECONOCEN A DIOS

TESTIMONIO DE PLATON Y MAXIMO de TIRO

Platón por su parte había dicho: Todos los que tienen una vislumbre de razón invocan a la divinidad cuando se ponen a hacer alguna cosa, por grande o pequeña que esta sea.

El mismo Platón afirma que Dios, el Gran Arquitecto del mundo, el Gran Geómatra, como él le llama, emplea su actividad infinita en geo metrizar en el Universo.

Enttendía con esta gráfica expresión que la Eterna Sabiduría, fabricadora de la máquina universo, es, según dijo un poeta antiguo,

el principio, el medio y el fin todas cosas!

Máximo Tiro, discípulo de Platón, añade

'El griego y el bárbaro, el hombre continental y el insular, unánimente confiesan la existencia de Dios.

Y si, desde que el mundo es mundo, existen cuatro miserables que le niegan decir sin dudar que éstos pertenecen a una raza abyecta, privada de razón, estéril y herida de muerte".

Agregamos nosotros: Qué contestan a eso los ateos? Acaso madrugaron?.

DE GRECIA.- PARECE MENTIRA QUE LA CALLE DETRAS DEL TEMPLO ESTE SIN PAVIMENTAR

Varios vecinos de Grecia nos visitaron para decirnos que lamentaban que detrás de la Iglesia, a estas horas no han echado ni siquiera ripio — durante el invierno allí solo son lodazales y no puede pasar por allí la procesión. Cómo

puede ser que una ciudad que está próxima a ter Provincia, nos dijeron, se halle tan descuidada? Con gusto transcribimos esto para que se vea nuestra actitud de oír al pueblo y proceder...

Helados GARCIA

Para sus Fiestas Son deliciosos

EL SOL NACIENTE

ZAPATERIA AMADO GARCIA

Sucursales en el Mercado de San José. Ventas al por mayor y menudeo. Heredia.

3 AMERICAS

Artículos para todos los gustos

Heredia - Teléfono 9

3 AMERICAS

Jabón

Todos claman cual ninguno, es de jabones campeón.

Como fama solo uno Teléfono 82. Heredia

"Café Bárcena"

FLORENSA é HIJOS

Cartago - Tel. 127

Heredia - Tel. 9

Para sus refrescos

BOLÍVAR

Todos los prefieren HEREDIA ESQUIVEL SUC.

DESDE RADIO MONUMENTAL

El Lunes 28 de Enero a las D p. m.

disertará el Director de este periódico, Pbro. Salas Valenciano sobre los factores que influyen en la criminalidad: La Iglesia — El Hogar — La Escuela. Sintonice Radio Monumental y coopere a conjurar esta lacra que asola la patria.

El Almacén Otto Kopper Ltda.,

G R E C I A

Recibió un completo surtido de herramientas y artículos de Ferretería, Cocinas de hierro en todo tamaño. Ofrecemos los mejores precios de plaza.